

НОВЫЕ КНИГИ

В издательстве «Медицина» выходит монография профессора В. Б. Смуглевича «Профессия и рак».

В монографии представлена эволюция взглядов на профессиональный рак, освещены особенности методических подходов к изучению профессиональных злокачественных новообразований в отдельных отраслях промышленности и на производстве с учетом данных мировой и отечественной литературы, а также обобщены результаты исследований автора. На примере некоторых отраслей промышленности обсуждается роль производственных канцерогенов в сфере экологии, обоснована необходимость дальнейшей разработки проблемы профессионального рака.

В приложении приводятся международные и отечественные официальные действующие документы, касающиеся профессиональных злокачественных новообразований.

Автор книги Владимир Болеславович Смуглевич — доктор мед. наук, профессор, ведущий научный сотрудник РОНЦ им. Н. Н. Блохина РАМН, член комиссии по канцерогенным факторам Минздрава РФ.

Книга рассчитана на врачей широкого профиля, онкологов, профпатологов, гигиенистов, врачей медико-социальных экспертных комиссий, доверенных врачей профсоюзов, специалистов по охране труда и технике безопасности.

Объем монографии 350 стр., тираж 3000 экз.

Поступила 31.01.2000 / Submitted 31.01.2000

ПАМЯТИ А. И. ПИРОГОВА (1922—2000)

28 сентября 2000 г. на 79-м году жизни после тяжелой и продолжительной болезни скончался известный хирург-онколог, консультант отделения торакоабдоминальной онкологии, председатель Московского онкологического общества, доктор медицинских наук профессор Анатолий Иванович Пирогов.

Анатолий Иванович Пирогов родился в 1922 г. в Костроме. В 1941 г. он поступил в Ленинградскую военно-медицинскую академию. Во время Великой Отечественной войны служил в действующей армии, награжден двумя орденами и 16 медалями. В 1951 г. А. И. Пирогов с отличием окончил I Московский медицинский институт им. И. М. Сеченова, клиническую ординатуру, защитил кандидатскую диссертацию.

С 1961 г. А. И. Пирогов — старший научный сотрудник отделения торакальной онкологии Онкологического центра, в 1966 г. защитил докторскую диссертацию. В 1968—1977 гг. профессор А. И. Пирогов находился на руководящей научной работе в МНИОИ им. П. А. Герцена, а с апреля 1977 по 1988 г. руководил отделением торакальной онкологии ОНЦ, в последующие годы был его консультантом, в 90-х годах являлся председателем Московского онкологического общества.

С именем Анатолия Ивановича Пирогова во многом связано развитие торакальной онкологии в нашей стране. Он написал свыше 350 научных работ, включая 3 монографии, руководил подготовкой 15 докторов и 52 кандидатов медицинских наук, разработал и внедрил в практику здравоохранения передовые идеи, долгие годы демонстрировал блестящую хирургическую технику.

Светлая память об Анатолии Ивановиче Пирогове всегда будет жить в наших сердцах.

*Коллеги и ученики
Коллектив Российского онкологического
научного центра им. Н. Н. Блохина
Коллектив Московского научно-исследовательского
онкологического института им. П. А. Герцена
Московское онкологическое общество*

NEW BOOKS

A monograph «Occupation and Cancer» by Professor V.B.Smulevich is being issued by the Medicina publishers.

The monograph presents evolution of opinions concerning occupational cancer, describes methodological approaches to study of occupational cancer in individual industries basing on worldwide and Russian published data as well as the author's own findings. The role of industrial carcinogens is discussed in terms of ecology and further study of occupational cancer is necessitated on examples of several industry branches.

The appendix cites international and Russian formal documents concerning occupational cancer.

The monograph author, Vladimir Boleslavovich Smulevich, is an M.D., Professor, leading scientific researcher of the N.N.Blokhin Memorial CRC of Russian Federation, RAMS, a member of the RF Health Ministry Commission on Carcinogenic Factors.

The book is intended for a broad range of medical professionals, oncologists, occupational pathologists, physicians of medico-social commissions, trade union functionaries, labor protection and safety engineering professionals.

The book contains 350 pages, edition of 3,000 copies

IN MEMORIAM A. I. PIROGOV (1922-2000)



Professor Anatoly Ivanovich Pirogov, M.D., a famous surgical oncologist, a consultant of the Thoraco-Abdominal Oncology Department, Chairman of the Oncology Society of Moscow died after a severe long-lasting disease on September 28, 2000.

Anatoly Ivanovich Pirogov was born in 1922 in Kostroma. In 1941 he entered the Leningrad Military Medical Academy. During the Great Patriotic War A.I.Pirogov served in the army and was awarded two orders and 16 medals. In 1951 A.I.Pirogov graduated with honors from the I.M.Sechenov Medical Institute, served his clinical internship and received the master's degree. Since 1961 A.I.Pirogov worked as a senior research scientist at the Thoracic Oncology Department, Cancer Research Center. In 1966 he defended his doctoral thesis. During 1968 to 1977 Professor A.I.Pirogov worked as a head researcher at the P.A.Herzen Oncology Institute, during 1977 to 1988 A.I.Pirogov was the head of the Thoracic Oncology

Department of the CRC, and later he worked at this department as a consultant. In the nineties he was Chairman of the Oncology Society of Moscow.

Anatoly Ivanovich Pirogov made a great contribution to the progress of thoracic oncology in this country. He wrote more than 350 scientific papers including 3 monographs, supervised the writing of 15 doctoral and 52 master's theses, developed and implemented progressive ideas into practical medicine, demonstrated bright surgical skills for many years.

We shall always keep the memory of Anatoly Ivanovich Pirogov in our hearts.

*Colleagues and disciples.
Workers of the N.N.Blokhin Memorial Cancer Research Center of the
Russian Federation.
Workers of the P.A.Herzen Cancer Research Institute.
Moscow Society of Oncologists.*